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Ata da reunião Ordinária do Colegiado de Unidade do 
Instituto de Ciências da Sociedade e Desenvolvimento 
Regional da UFF em Campos dos Goytacazes, realizada 
presencialmente no dia 24/04/2024. Às 14h00min. 

Aos vinte e quatro dias de abril de dois mil e vinte quatro às 14h00min, reuniram-se na 
sala C207 no Instituto de Ciências Sociais e Desenvolvimento Regional, à rua José do 
Patrocínio, 71, em Campos dos Goytacazes, os seguintes docentes: Ana Maria Almeida 
da Costa, Rodrigo de Araujo Monteiro, Rodrigo Delpupo, Tatiana Tramontani Ramos, 
Samuel Alex Campos, Adriana Figueira Leite, Mariele Troiano, Gisele Maria Almeida,  
Bárbara Breder Machado, Leda Regina de Barros Silva e Marcia Regina Ramos 
Carneiro, Érica Therezinha Vieira de Almeida, Roneey Muniz Rosa, Rodrigo Delpupo 
Monfradini  e a técnica Michelle Marques Borowsky. A senhora presidente, professora 
Ana Maria Almeida da Costa, iniciou as atividades agradecendo a presença de todos e 
todas e, em seguida, tratou dos seguintes pontos: 1 - Informes da direção. Obras: a 
senhora diretora informou que o acompanhamento da obra segue em curso e o Bloco A 
está praticamente finalizado. No bloco B falta a instalação da mobília e a biblioteca está 
bem avançada, enquanto o auditório ainda resta algumas finalizações pendentes. A 
internet foi garantida e está em processo de ligação devido a esforços da UFF Campos 
junto à RNP, o food truck já foi licitado. Luz elétrica: a cabine de medição está pronta e 
aprovada, cabe agora à ENEL fazer as vistorias e proceder com a ligação definitiva de 
energia. Divisórias: o vice-diretor, professor Rodrigo Monteiro, informou que a UFF 
está aguardando o agendamento de reunião com o quartel-general do corpo de 
bombeiros a fim de definir a manutenção, ou não, das divisórias instaladas no final de 
cada bloco. 1.2 – Informe da comissão de extensão: a professora Mariele Troiano 
relatou que em janeiro a comissão recebeu as novas informações da PROEX sobre a 
seleção de bolsistas, a partir daí, a comissão trabalhou para ajustar as solicitações para 
atender às políticas de cotas.  Destacou que foram 295 alunos inscritos, 191 alunos 
classificados e 28 bolsistas selecionados. 1.3 – Informe Comissão do PDU – o vice-
diretor informou que a comissão se reuniu em 16 de abril e a próxima reunião está 
prevista para terceira semana de maio. 1.4 – Denúncia sobre a paralisação discente em 
15, 16 e 17 de  maio. A senhora diretora fez a leitura de denúncia enviada ao portal 
fala.br. Ressaltou a gravidade de seu conteúdo que afronta a autonomia universitária e a 
democracia. A senhora diretora e o vice-diretor relataram que se mantiveram presentes 
no campus durante todo o processo e destacam a irresponsabilidade dessa denúncia que 
além de não se ater à realidade dos acontecimentos, canaliza para a pessoa da diretora a 
sua intervenção. E que através do diálogo com o movimento estudantil diversas 
atividades puderam ser realizadas sem intercorrências e/ou reclamações. Ressaltaram 
ainda que durante a ocupação foi mantido os cuidados com o patrimônio e o respeito às 
vidas dos envolvidos. Pelo fato da denúncia levantar ilações sobre a relação e as 



atividades docentes definidas autonomamente pelo movimento estudantil, o colegiado 
de unidade decidiu aprovar como ponto de pauta o debate sobre este informe e deliberar 
encaminhamentos. 1.5 – Comissão eleitoral: a senhora diretora informou que alguns 
departamentos faltam providenciar o envio dos nomes dos representantes para compor a 
comissão eleitoral relativa ao colegiado de unidade. 1.6 – Informe comando de greve: 
A professora Tatiana Tramontani informou que o comando de greve foi formado no dia 
18/04/2024, data da última assembleia. Informou que a data da próxima assembleia é 
29/04/2024. 1.7 – Pedido do PPGDAP. A senhora diretora explicou que a solicitação 
pata incluir ponto de pauta para representante de Pós-Graduação no Colegiado advinda 
do programa de Pós-graduação PPGDAP não é possível, pois devido ao artigo 36 do 
Estatuto e Regimento Geral da UFF da Universidade Federal Fluminense, a 
representação do colegiado de unidade deve ser formada exclusivamente por 10 
professores titulares e 10 professores suplentes. 2 – Denúncia: a plenária por 
unanimidade decide transformar o informe sobre a denúncia em ponto de pauta. Para a 
construção de uma nota de repúdio e outros encaminhamentos. As conselheiras Leda 
Regina de Barros Silva, Michelle Marques Borowky, Bárbara Breder Machado, Gisele 
Almeida, Érica Therezinha Vieira de Almeida e Rodrigo Delpupo se pronunciaram 
sobre o teor da denúnica e o repudiaram por ferir a autonomia universitária e entendem 
que o colegiado deve se manifestar coletivamente a respeito, elaborando um 
posicionamento oficial desta instância. Dado a gravidade do tema, foi constituída uma 
comissão para redigir a carta resposta do colegiado à comunidade acadêmica. 2. 
Aprovação da ata: a ata de março foi aprovada por unanimidade. 3. Comissão 
eleitoral para eleição de coordenador e vice de Licenciatura em Geografia: foi 
aprovada pelo colegiado a seguinte composição para esta comissão eleitoral local: 
professores/as Marco Antonio Sampaio Malagoli (presidente), Maria Carla Barreto 
Santos Martins, Silvana Cristina da Silva, e pelo técnico administrativo Arylson 
Figueiredo da Silva; Suplentes: Elis de Araújo Miranda, integrantes discentes: Pedro 
Henrique Rodrigues Pimentel (titular), Eugênia Maciel Manhães (suplente). “Palavra 
franqueada: A técnica Michelle Marques Borowky informou sobre a greve dos 
técnicos e esclareceu que esta está aprovada desde o dia 11/04, quando alguns técnicos 
do ESR pararam e que o Comando de greve é formado pelos técnicos Judith Esther, 
Carmelita Ribeiro, Rafael Velasco, Fernanda Magalhães, Marcos Souza. A senhora 
diretora informou que Dona Noêmia, liderança do movimento das famílias atingidas no 
conflito causado pelo Porto do Açu/SJB recebeu a homenagem da medalha Tiradentes, 
em iniciativa da Deputada Marina Santos e que a cerimônia será realizada no dia 13 de 
maio no auditório da Universidade Federal Fluminense. Sem mais a acrescentar a 
senhora diretora encerrou a reunião agradecendo a presença de todos e todas e, para 
constar eu Professora Bárbara Breder Machado redigi a presente ata e assino com a 
presidente da plenária Ana Maria Almeida da Costa.  
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